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Bericht zum Vereinsjahr 06/07 

Formelles 
Im vergangenen Vereinsjahr (August 06 bis Juli 07) traf sich der Vorstand zu 2 Sitzungen, eine fand im 
Januar 07 in Zürich, die andere im Juni in Bern statt. Die jährliche Generalversammlung wurde im 
November 07 in Bern durchgeführt. Im Oktober 06 und im Mai 07 sind die beiden jährlichen Ausgaben 
des Interface erschienen.  

Erfolg: Das Ergänzungsfach Informatik ist im MAR aufgeführt! 
Kurz vor den Sommerferien kam die Mitteilung, dass in der kleinen Revision des 
Maturitätsanerkennungsreglements das Fach Informatik in den Katalog der Ergänzungsfächer 
aufgenommen wird!  
Die Arbeit der EF-Inf-Arbeitsgruppe des SVIA-Vorstandes unter der Leitung von Hermann Knoll wird 
somit belohnt. Hier zur Erinnerung, was diese Gruppe bereits geleistet hat: von der Lobby-Arbeit in 
verschiedenen Gremien, ICT- und IT-Vereinen und Verbänden, über die Erstellung eines 
Rahmenlehrplanes (Okt. 05), die Überarbeitung und die Übersetzung desselbigen auf Französisch bis 
zur Organisation einer Weiterbildung im Mai 07 und eines Vernetzungstreffen möglicher 
Weiterbildungsanbieter-Institute. 
Wies nun weitergeht steht in einem separaten Bericht im Interface 2/07 

Weiterbildungsveranstaltungen 
Neben der Tagung vom 14. Mai fand in diesem Vereinsjahr auch eine stufenübergreifende 
Weiterbildung für alle SVIA-Mitglieder und weitere interessierte Lehrpersonen statt: Am 2. Juni war die 
Tagung „Open Source Software im Unterricht“. Über beide Veranstaltungen wird im Interface 2/07 
berichtet. 

Jahr der Informatik, Informatica08 
Das an der GV 06 von André Golliez vorgestellte Konzept zu einem Jahr der Informatik 08 wird 
mittlerweile konkretisiert: der Durchführungsentscheid ist gefallen, am 28.1.08 wird die 
Eröffnungsveranstaltung in Bern über die Bühne gehen. 
Der SVIA hat sich an der letzten GV dafür ausgesprochen, das Vorhaben zu unterstützen. Inzwischen 
haben sich auch schon einige Ideen ergeben, die allerdings nicht direkt über den SVIA sondern über 
pädagogische Hochschulen umgesetzt werden. Der SVIA, resp. seine Vorstandsmitglieder sind von 
den Ressourcen her eingeschränkt, so dass unser Angebot darin besteht, eine Informatica08-Interface-
Nummer herauszugeben. Dazu sind wir allerdings auch auf Rückmeldungen aus dem Mitgliederkreis 
angewiesen. 
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Mitgliedschaften des SVIA: 

Der SVIA im Dachverband ICTswitzerland  
2 Mal pro Jahr finden Treffen der Präsidentinnen und Präsidenten der verschiedenen Vereine und 
Verbände statt. Diese Vernetzung erlaubt es uns, die Anliegen zum Thema ICT und Bildung in breitem 
Rahmen und auch mit Vertreterinnen und Vertretern aus der Privatwirtschaft zu diskutieren.  
In den 3 Sitzungen der «Kommission Bildung» geht es konkreter um verschiedene Aspekte der ICT- 
und IT-Ausbildungen, Zusatzausbildungen und Nachqualifizierungen - Aufgabe der Mitglieder dieser 
Kommission ist es, sich gegenseitig auf dem Laufenden zu halten, was in den genannten Bereichen los 
ist, aber auch Anregungen, Missstände und Ähnliches aufzuzeigen und den Politikern/Politikerinnen 
mitzugeben...  

Der SVIA im VSG, Verein Schweizerischer Gymnasiallehrpersonen  
Der VSG hat das SVIA-Anliegen «Einführung der Informatik als Ergänzungsfach» mit unterstützt. Das 
hat sich nicht nur an den 2 Mal im Jahr stattfindenden «Präsidentenkonferenzen» und an der vorletzten 
Delegiertenversammlung gezeigt, die VSG-Vertreterin und der Vertreter der von Bund und EDK 
eingesetzten Arbeitsgruppe «Teilrevision MAR» haben unsere Anliegen er-folgreich vertreten. – Danke!  

Ein kurzer Ausblick 
Das Ergänzungsfach Informatik kann nun eingeführt werden. Doch: Gibt es genügend 
Informatiklehrpersonen? Ist das Fach für Schülerinnen und Schüler genügend attraktiv? Bereits werden 
Stimmen laut, die Zweifel daran äussern... und andere die bereits weiter gehen, die Informatik an den 
Mittelschulen als Grundlagenfach fordern. Oder als Schwerpunktfach. Wir, der SVIA, verfolgen die 
Diskussion und versuchen sie mitzugestalten.  
Im Weiteren darf nicht vergessen gehen, dass an der Volksschule, insbesondere auf der Sekundarstufe 
I einiges zu ICT/Informatik los ist. Wir möchten wissen, was denn nun so läuft – beschränken sich die 
Diskussionen auf ein Obligatorium von ECDL oder SIZ oder sonstigen Diploma? Gibt es bald 
obligatorische Robotic-Kurse in der Primarschule? Wie werden die zukünftigen Lehrpersonen auf ihre 
Aufgaben rund um die digitalen Medien vorbereitet?  
Dies können kommende SVIA-Themen sein. Der Vorstand freut sich auf Rückmeldungen! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Zürich, im September 2007 Jacqueline Peter, SVIA-Präsidentin  


